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Agrupación Excursionísto 

de Granoliers 
ADBERIDA A LA. PEDEHÁGIOy .ESPAÑOLA DE UOHTAÑISUO 

Y A LA FEDBHACW/f OATAL^XA DB ESQUI 

A V E N I D A G E N E R A L I S I M O F R A N C O , 73, I." 

El proBlema del aguo 
El problema de abastecimiento de agua potable a la ciudad, para la 

indastria y para riego de los campos de nuestro municipio, ha sufr ido este 
aiio una agudización terr ible. Nunca como ahora la cuestión había alcanza-
do el carácter de calamidad como este año, debido a varias causas coinci-
dentea. 

En primer lugar, a la fal ta de importantes l luvias durante los doce 
meses que van desde el mes de agosto de 1946 a ju l io de 1947, ya que sólo 
cayeron 372'6 litros de agua por metro cuadrado, cuando el promedio anual 
es 600 aproximadamente. Luego la culpa la tiene la fa l ta de avenidas en 
nuestro río Conyost, fuente al imentadora de los pozos y minas situados en la 
llaaura del valle. Sigue la abundancia de pozos sueltos que aspiran el agua 
subálvea, po<- medio de motores. Viene después el mayor consumo de agua 
en la ciudad, con un caudal básico invariable. 

Todo esto Iw hecho que muchas casas no han tenido agua este verano, 
que los vecinosTaan debido hacer cola en las fuentes públicas que no se 
han secado, que las industrias han tenido grandes dif icultades, que nues-
tros labradores han visto agotadas sus minas, y muchas veces sus pozos, 
buerte hemos tenido, en la ciudad, del gran celo desplegado por nuestro 
Ayuntamiento, que al repart i r agua potable por las calles con el autobomba, 
al instalar en algunas fuentes nuevos depósitos. que se llenaban art i f ic ia l -
mente, solucionaron en gran manera la pavorosa d i f icu l tad. 

Pero el problema queda en pie todavía. Pasó la temporada crít ica en 
virtud del aguacero del día 28 de agosto, que aparte de los daños del pe-
ansco, al'parecer nunca vistos en algunas poblaciones circundantes, solu-
ciono momentáneamente nuestro apuro con la gran avenida del río. Pero la 
carestía del agua volverá de nuevo. Si no el año que viene, el siguiente; si 
no e otro, o el de más al lá, porque nuestro abastecimiento no está conforme 
con los caracteres del medio geográfico. Un estudio cuidadoso y una rápi-
da solución def ini t iva se impone. 

Para ciertos aspectos buena solución sería la construcción del pantano 
ae b Avencó en las cercanías de Aiguafreda, cuyo proyecto yace abando-
naao en la Dirección Hidrográf ica, porque—según nos di jeron personal-
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mente—urdiese preocupa de interesar a,los poderes públicos en su reali-
zaciáá-intiiediata. Éste pantano que regularizaría los riegos de La Garriga, 
Las Franquesas y seguramente Granollers, riegos que'a su vez serían fuente 
de filtraciones para los mañantiales situados entre ellos o aguas abajo, mo-
dificaría grandemente la situación actual. 

Pero para mover la máquina administrativa de la Dirección Hidrográ-
fica, tan solicitada por otros, precisan gestiones oficiales de los Ayunta-
mientos interesados, de la Zona Agrícola correspondiente, de:los labradores 
afectados. No hay que pensar que es asunto de muchos años para llevarlo a 
feliz término. Es como el olivo que se .planta hoy para que nuestros hijos o 
tal vez los nietos, recojan el fruto. Pero es necesario hacerlo. En el pantano 
de L'Avencó hay una solución para la falta de agua de nuestros agriculto-
res principalmente, para las industrias y para un faturo crecimiento de 
Granollers.—S. LL. 

Fidia arqueoìó^icà rì^" 7 
Restos de una "villa" romana en Granollers 

Con motivo de unas obras que se llevan a cabo en el patio de la casa 
n.° 23 de la calle de Santa Ana, enclavada en el casco antiguo de nuestra 
ciudad, se han puesto al descubierto vestigios interesantísimos de una 
«villa» romana, origen primero, seguramente del nxlcleo urbano de 
Granollers. 

Historiadores varios de la Edad Moderna ya se iurclinaron por su ascen-
dencia romana, pero, basándose únicamente en la etimología latinizada de 
los documentùs y en deducciones de carácter empírico sus afirmaciones 
no pudieron ser tenidas en cuenta científicamente. 

Ya más positivamente, a principios de este siglo, el historiador local 
don Tomás Balvey^ señaló la existencia de un fragmento de pavimento de 
«opus testaceum» de.un metro de anchura que atrav-esaba el callejón déla 
Constancia, no muy lejos dé los actuales hallazgos. Si bi#ii pudiera muy 
bien ser, por ci¡er.tas referencias recogidas, que este, pavimento correspon-
diese a otra vivienda romana, de época incierta por no conocerse otro dato 
más''concreto; no podía, sin embargo, ser utilizado como prueba definitiva 
de la existencia de Granollers como núcleo habitado en aquella lejana época. 

En los últimos.cinco años se han ido encontrando restos cerámicos va-
rios, de época romana, dispersos por una extensa zona cuyo centro puede 
considerarse radicado en nuestra a n t i p a Iglesia Parroquial . Silos, pavi-
mentos y cerámica de aquella época junto con sepulturas de .tegulas»y 
monedas del Bajo Imperio han sido hallados con cierta densidad. 

Estos hallazgos sueltos hacían sospechar la existencia de algún núclee 
más importante. Por otra parte, f n el año 1902, según un periódico loca 
(«La Veu del Valles», 24-Vni-1902), en el patio a que hemos aludido al 
principio y que en aqueila-época era conocido p^r «l'Hort de TAiguader», 
con motivo de una explanación de que fué objeto, y a fué hallada una grai 
losa de mármol y restos de edificaciones antiguas. 

Efectivamente, y aún no hace dos meses, ai abrir los albafliles uM 
zanja en dicho patio para dar comienzo a las obras a que antes nos heiaos 
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referido, dieron a 0'80 mts, de profundidad con un pavimento de mosaico que, excavado totalmente, y por las paredes que lo encuadraban, resultó pertenecer a una de las habitaciones de una acomodada vivienda romana, siendo sus medidas de 3'20 por 3'45 nits. Se trata de un iñosaico considera-do del sigto III, de dibujo geométrico abasé de rectángulos blancos y ¿ua-dros negros enmarcados por una cenefa blanca y otra negra y completado hasta la pared con una orla de cuadros negros opuestos por el vértice. 
En uua habitación contigua a ésta, se descubrió otro mosaico, también de temas geométricos en blanco y negro. Restos de otro mosaico mucho uiás interesante se han encontrado en un extremo del patio en donde, des-pués de ser arrancados de su lugar primitivo, debieron ser arrojados. Los ppfios fragmentos que se conservan representan una cenefa orlada con meandros enlazados entre sí a base de teselas de mármol blanco y caliza negra. 
Gracias a las numerosas facilidades dadas por la señora propietaria Doña Teresa Bassas Vda. de Trullás, y a la colaboración económica 

dui Excmo. Ayuntamiento, el primer mosaico pudo ser arrancado íntegro. Del segundo solo un fragmento de un por estar situado mo-mentáneamente en malas condiciones de excavación. Del tercero solo se han podido conservar dos pequeños fragmentos. 
De i a excavación de la primera habitación han salido dos muelas de molino a mano y una jarra típica de cerámica corriente de aquella época, como también tres punzones de hueso, numerosos fragmentos de vidrio y de cerámica «sigillata», una tesela de vidrio azul y dos m,onedas excesiva-mente deterioradas pero qué por sus características pueden atribuirse per-fectamente al Bajo Imperio Fueron hallados en abundancia restos de «te-gulae» y «doliuiii¿, y de mármól de diferente coloración y grosor. 
Todo el material hallado ha pasado a engrosar la colección arqueoló-gica local instalada en nuestro Museo y que ha quedado largamente enri-quecida con esta aportación, 

JOSE ESTRADA 

Sección Esquí 
Reparto de premios del V Campeoriato local de Esquí 

La ya tradicional fiesta de «Despedida a la nieve>, con la distribución de los premios de las carreras disputadas en la última temporada, se cele-bró el pasado mes.de mayo. 
La velada tuvo lugar en la pista de «Cala Sila», adornada por nuestro consocio D. Joaquín Plana, transcurriendo con gran animación y agrado (le la selecta concurrencia de esquiadores y simpatizantes, que en mayor número que otros años dieron realce a esta simpática fiesta. 
Presidió la reunión el Sr. Alcalde D. Francisco Camps, con su distin-guida esposa, sentándose a su lado nuestro Presidente, D. Antonio Jonch y señora 
El Sr Alcalde efectuó personalmente el reparto, felicitando a los gana-dores, y en una breve alocución enalteció la práctica del deporte del esquí, eatimulando la superación de los esquiadores locales, para su mayor auge. 
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Anuarios 1946 
Se avisa a todos los socios ooseedores de la Tarjeta de federado actual, que tienen a su disposición el Anuario 1946, editado por la Federación Es-

pafiola de Esquí, conteniendo el detalle de los Campeonatos nacionales y otras noticias y fotos de interés y de gran amenidad para los esquiadores. Pueden pasar a recogerlos en el local social. Para los socios no federa-dos hay un ejemplar a su disposición en la Biblioteca. , 
Notas 
Necrológica 

Ha fallecido en Barcelona, después de cruel enfermedad, el joTen Jaime Cabré Saborit̂  socio de nuestra Agrupación Excursionista y miembro entusiasta de la Sección de Estudio. La noticia de su fallecimiento ha causado penosa impresión a cuantos le conocieron. Era un joven de acrisoladas, virtudes, de ejemplar vida y grandes simpatías. Toda su existencia fué consagrada al estudio de disciplinas científicas valiéndole la admiración de los que le conocieron y trataron. A los muchos testimonios de pésame que recibe su familia, nnimoB el nuestro sinceramente sentido. 
Banderín a la Virgen de Montserrat 

Ha causado excelente impresión entre nuestros socios, el magnifico banderín que con el emblema de nuestra Agrupación, será ofrecido a la «VeVge Moreneta», como prueba de devoción y gratitud por los favores y protección que dispensa a los montañeros y deportistas catalanes. Por causas imprevistas se demoi-ó su entrega, pero actualmente se está gestionando la oi-ganización de un autocar para que el mayor número de bocios puedan Acompañarnos en la ofrenda. En principio se ha fijado la fecha del 19 octubre, siendo el precio del tiket de 86 a40 ptas. 
Para informes dirigirse al Presidente D. Antonio Jonch, qne actuará 

de Yocal-Jefe del viaje. 
Matrimonio 

Han contraído matrimonial enlace, los socios María Cladellas y Arnal-do ¥ilardebó, grand&s aficionados al esquí y elementos destacados de !a Sección. 
Nuestm más sincera enhorabuena a la gentil pareja 

Moníañismo 
Después del paréntesis estival, se han reanudado las salidas a la rooB-til ña , estando en proyecto para los pi\>siinos domingos varias escwsiones ai JIontseny, La Jlolina, etc. En él local social darán détaJles de Jas mismas, horario de las Eaii-tias y de quien actuará de Vocal gafa. C^M F., Can»-T«t. m . CmJIbn. 
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